



Mission de Service Civique à l'international

Appui à la promotion d'activités sportives auprès des jeunes en Guinée.

Informations pratiques

- Lieu : Conakry
- Durée hebdomadaire : 30h
- Durée de la mission et dates prévisionnelles : mission de 7 mois à partir du 1^{er} septembre 2023 - mission en Guinée du 1^{er} octobre 2023 au 31 mars 2024

Présentation de la ville d'accueil :

La République de Guinée, située en Afrique de l'Ouest, est délimitée au nord-ouest par la Guinée Bissau, au nord par le Sénégal et le Mali, à l'est par le Mali et la Côte d'Ivoire, au sud par le Libéria et la Sierra Léone, et à l'ouest par l'Océan Atlantique. Dotée d'un climat de type tropical avec alternance de saison sèche (de novembre à avril) et de saison pluvieuse (de mai à octobre), variable selon l'altitude et la région, elle possède l'un des réseaux hydrographiques les plus denses de la sous-région. D'une superficie totale de 245.857km², la Guinée est divisée en quatre régions naturelles bien distinctes du point de vue climat, reliefs et activités socio-culturelles : la Basse Guinée, la Moyenne Guinée, la Haute Guinée et la Guinée Forestière. La population est estimée à 12.559.638 habitants selon la projection de l'institut national de la statistique.

Conakry est la capitale et la plus grande ville de la Guinée, située sur l'océan Atlantique. Sa population est estimée à 2 317 376 habitants.

Présentation de la structure d'accueil

Statut : Association

Dénomination : DES PAROLES ET DES ACTES (PACTES)

Pays : FRANCE/GUINEE

Région : CENTRE VAL DE LOIRE

L'ASSOCIATION DES PAROLES ET DES ACTES (PACTES) est une association d'aide au développement qui a pour but de favoriser un développement national, inclusif et pérenne et d'encourager l'instauration d'un partenariat global et d'une solidarité internationale, orientés vers l'amélioration des conditions de vie des populations guinéennes.

L'Association DES PAROLES ET DES ACTES a à ce jour un partenaire local solide (PACTES Guinée) qui nous représente valablement sur le terrain et s'assure que nos projets sont exécutés conformément au cahier des charges préétablis, en plus d'être une force de mobilisation locale.

Notre Association est devenue un acteur majeur dans la dynamique du développement socio-économique de la Guinée avec une forte expérience maintenant dans les secteurs de l'éducation, de la santé, du sport, de l'eau, de l'environnement entre autres.

Depuis 2016, date de notre création, l'association a mené plusieurs projets d'ampleur comme :

- la rénovation et l'équipement de l'école primaire de KOUYEYAH (salles de classe, une Direction, une salle de lecture, construction de toilette...),
- le parrainage de 10 jeunes filles,
- la réhabilitation des toilettes publiques de CORONTHIE,
- l'acheminement d'une ambulance, d'équipements et matériels médicaux pour le centre de Santé de MOUSSAYAH dans la préfecture de FORECARIAH,
- la rénovation du centre de santé de HAFIA (salles de soins, salles d'accueil...)
- projet en cours : aménagement d'un château d'eau de 84 m³ pour une population de 4087 habitants dans la commune de Mamou.

PACTES a à sa disposition une équipe de professionnels très qualifiée et travaillons de concert avec les autorités compétentes pour la mise en exécution de tous nos projets y compris celui d'accueillir en Guinée une volontaire dans le cadre du sport et études particulièrement pour les jeunes filles.

Plus d'informations : <https://pactes.org/>

Contexte de la mission

Le projet « favoriser un meilleur accès à l'éducation et aménager des infrastructures sportives pour des jeunes et élèves de la Guinée » soutenu par le FORIM, est mis en œuvre par PACTES Guinée en partenariat avec le ministère de l'éducation, les 5 communes concernées et la fédération guinéenne de basketball. Ce projet a pour objectif de réhabiliter les installations de 5 grandes écoles de la capitale Conakry et de promouvoir la pratique du sport auprès des jeunes. 5 terrains de basketball sont construits dans chacune des écoles partenaires dans le but d'initier les plus petits à la pratique du basket et de favoriser une pratique sportive régulière des jeunes.

La mission proposée s'intègre dans ce projet afin de promouvoir la pratique du sport et notamment du basket auprès des jeunes et d'appuyer son équipe locale et ses partenaires dans la mise en œuvre des activités sportives.

Activités proposées

- Préparation à la mission en France pendant 15 jours à 1 mois avant le départ : rencontre avec les associations en France, réalisation des 3 journées de formation obligatoires dans le cadre du Service Civique,

- Appui à l'animation des séances de sport selon un calendrier établi dans les 5 écoles des 5 communes de la capitale (séances de sport 2 à 3 fois par semaine sur 1h de temps pour les enfants dans les 5 écoles réhabilitées),
- Soutien à l'organisation de rencontre ou d'évènement autour de la promotion de la pratique du sport notamment l'organisation d'un tournoi de basket entre les 5 écoles,
- Appui à la communication globale du projet sur les réseaux sociaux et site web de l'association,
- Participation aux différents temps de réflexion pour la suite du projet et la conception de nouveaux projets,
- Participation aux différentes réunions organisées avec les partenaires dans le cadre du projet,
- Participation à la vie de l'association,

Profil

La mission est ouverte à tous les jeunes de 18 à 25 ans ayant le baccalauréat. Un intérêt et une bonne connaissance du basketball sera fortement apprécié.

La motivation du·de la candidat·e sera principalement appréciée à travers son ouverture d'esprit et sa curiosité pour découvrir les activités de l'association et pour découvrir une nouvelle culture.

Modalités d'accueil

- Contrat de 07 mois sur une base de 30h hebdomadaires,
- Prise en charge par PACTES du transport Aller-Retour Paris-Conakry (Guinée),
- Mise à disposition d'un hébergement en Guinée (chambre individuelle dans une collocation) - *une participation financière sera demandée au·à la volontaire (le montant est à discuter ensemble lors de l'entretien)*
- Prise en charge des déplacements locaux et du matériel dans le cadre des missions du service civique,
- Prise en charge de l'assurance santé et rapatriement,
- Prise en charge des frais de visa,
- Indemnité : 541,17€ net par mois versés par l'État.

Contact et candidature



Pour toute question et pour candidater à la mission, merci d'envoyer, avant le 30 mai, votre CV et lettre de motivation à Charlotte Bourillon, chargée de mission à Centraider : charlotte.bourillon@centraider.org / 06.81.98.23.28